
《ロータリーソング》
　○　それでこそロータリー

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんにちは。本日は善光寺さん

のお話です。昨年 4 月 1 日より 2 年間にわ
たり、私は善光寺さんの役員である三局長
の一人として営繕局長という役職に任じら
れております。ご住職達の中に一人だけ民
間人の私が入り、月 2 回もしくは 3 回の役
員会並びに局議いわゆる事務局会議ですが、
これも私以外は全てご住職の会議が午後半
日かけて開かれます。ここで善光寺さんが
運営されています。さらりとお話しすれば、
これで終わりなのですが、寺院には総代は
それぞれいらっしゃいますが、運営に民間
人が携わっているお寺は、私の知る限り善
光寺さんだけです。善光寺さん以外の寺院
関係者は一様に首を傾げます。度々、本当
に民間人が関わっているのか確認されます。
実はこれにはちゃんとした理由があるので
す。それを、今からお話しします。善光寺
さんは幾度と無く火災に見舞われています
が、明治 24 年 6 月 2 日に東之門町から出
火した火事は、西之門町、伊勢町、桜枝町
の多くの民家と善光寺の大本願、山内院坊、
仁王門を焼き尽くしました。いろいろな動
きはあったものの 10 年以上経っても仁王門
は再建されませんでした。その辺の経緯は
又別の機会にお話しします。14 年後の明治
38 年に市民の有志が仁王門の再建と善光寺
全体の護持を目的とした善光寺保存会（そ
の後、財団法人となり、現在は一般財団法
人になっています）が設立されました。し
かしながら、仁王門はすぐには再建できず、
仁王門が落慶したのは大正 7 年 3 月 30 日で

した。仁王門の仁王像が完成し、開眼式は
翌年の大正 8 年 9 月 13 日のことでした。消
失から実に 28 年の歳月が過ぎていました。
さてその後、善光寺保存会は着々と事業を
進め、現在善光寺周辺にあります駐車場の
土地や雲上殿にあります納骨堂や墓地の土
地も全て保存会の土地で善光寺さんに貸与
しております。これが現在の善光寺さんの
大きな財政基盤となっております。現在の
ような善光寺さんの事務局体制というのは
つい最近出来たのでして、それまでは保存
会が大きく関わっておりましたので、事務
局体制の中の役員の一人として、保存会の
理事長を営繕局長として迎え入れたようで
す。それで、他の寺院には見られない民間
人が運営、ある意味経営に携わるというこ
とになったのです。善光寺には、まだまだ
他の寺院とは異なることが沢山ありますの
で、追々お話したいと思います。この辺で
本日の会長報告とさせていただきます。

《幹　事　報　告》
　○　望月ガバナー事務所より
　　諸事情により、月信カバーは来月の発送と

なるそうですので、よろしくお願いいたし
ます。

　○　先週お伝えしました愛甲宏明さんの入会
に対しまして、本日までご異議のお申立て
がありませんでしたので、例会にご出席い
ただくよう進めさせていただきます。

　○　持ち回り理事会のご報告をさせていただ
きます。古村泰規君の後任で清水建設関東
支店長野営業所所長鎌倉孝光氏の入会を承
認いたしました。例会にご出席いただくよ
う、進めさせていただきます。

世界へのプレゼントになろう
Be a gift to the world

会長 ： 夏目　潔　・　幹事 ： 佐藤　忠幸　・　会員サービス委員長 ：柳澤　幸一
E-mail : neast-rc@valley.ne.jp

URL : http://www.valley.ne.jp/~neast-rc/

平成27年7月15日  第2,335回
平成27年7月22日  第2,336回 No. 2,102号



《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 60名 26名 34名 43.33%
前々回　7月1日 訂正出席率　77.55%

《ニコニコボックス》
　誕 生 日 祝 い：浜村九二雄君
　夫人誕生祝い：浜村九二雄君
　在 　 籍 　 賞：浜村九二雄君
　欠席当日連絡：千野　貴文君
　遅 　 　 　 刻：宮澤　与一君、鷲澤　幸一君

　○　熱っちいよ〜。雪が恋しい今日近頃です
ね。 横田　一尊君

　○　卓話記念として。 土屋龍一郎君
　○　あまりの暑さにすっかりバテています。

皆様ご自愛ください。 佐藤幹事

《委 員 会 報 告》
　〇　奥山親睦担当
　　　今年 1 年間よろしくお願いいたします。

来週の納涼会のご案内をさせていただきま
す。会場はアマンダンスカイとなります。
今回は屋外でガーデングリルとなっており
ますので、ご案内にもありますが、是非カ
ジュアルな格好でご参加ください。会場ま
で送迎バスをご用意しております。集合場
所はトイーゴ、SBC の搬入口、出発時間は
17 時 30 分となりますので、時間厳守にて
お願いいたします。

　　　まだ受付けておりますので、是非大勢の
皆様のご出席をお願いいたします。

《新 会 員 紹 介》
　　　篠田会員増強委員長
　〇　（株）トーエネック　長野支店
　支店長　鈴木　一郎氏

《新 会 員 挨 拶》
　〇　鈴木　一郎君
　　　みなさんこんにちは。ただ今ご紹介い

ただきました鈴木一郎です。某選手は一朗
ですが、私は一郎でございます。もうすぐ
3000 本ということで頑張っていますので、
陰ながら応援しております。

　　　出身は静岡県島田市です。愛知県、三重県、
静岡県を勤務してまいりましたが、長野県

は初めてです。まだ右も左もわかりません。
皆様にご迷惑をおかけするかと思いますが、
何卒よろしくお願いいたします。

《本日のプログラム》
　○　会員卓話
　　土屋　龍一郎君
　　「長野オリンピックと東京オリンピック」

《長野東ローターアクトクラブ活動報告》
　○　スケジュール
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顔合わせ例会（懇親会）（長野東合同）

アクトの日 恵愛学園の子どもたちと交流（長野・東合同）
上田 RACウインナー例会（長野・東合同）



平成27年7月22日  納涼会
《ゲ ス ト 紹 介》
　○　長野東ローターアクトクラブ
　　会長　横山　充宜君
　　幹事　田村　洸樹君

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんばんは。連日、猛暑が続い

ておりますが、如何がおすごしでしょうか？
本日の納涼例会にご参加いただきありがと
うございます。明日 7 月 23 日は大暑で、梅
雨明けのもっとも暑い時期です。今週はあ
ちらこちらで納涼会がありますが、納涼会、
すなわち暑気払いとはいかなるものかを調
べてみました。

　　　暑い夏に、冷たい食べ物や、身体を冷や
す効果のある食べ物や漢方薬などで、身体
に溜まった熱い気を取り除こうとすること。
暑さをうち払うという意味であります。現
代では、すごく冷えた清涼飲料水やビール
などが頭に浮かびますが、本来は漢方など
の考えに基づき、身体を冷やす効果のある
ものを摂るものですから、キンキンに冷え
たビールのような冷たいものとは限りませ
んでした。むしろ薬湯のようなものを飲ん
でいたようです。

　　　江戸から明治にかけては、枇杷や桃の葉
を煎じた「枇杷茶」というものが、暑気払
いとして、江戸や大坂などで辻売りされて
いたとのことです。

　　　江戸の川柳に、「枇杷と桃　葉ばかりな
がら　暑気払い」というのが残っています。
これは「葉ばかり」と「憚りながら」をか
けて「本来は実を食べるはずの枇杷や桃、
それが葉っぱばかりでは、いま一つ暑気払
いでもね…」という句です。皆さん、ご安
心ください。本日の暑気払いは古来の暑気
払いではなく、冷たいビールは勿論のこと、
ストレス払いのアルコールも各種ございま
すので楽しい一夜をお過ごしください。こ
れにて会長報告とさせていただきます。

《幹　事　報　告》
　〇　近々地区大会（10 月 18 日まつもと市民

芸術館）のご案内をお送りいたします。大
勢の皆様のご出席をお願いいたします。

　〇　来週の例会は理事会の決定により休会と
なります。よろしくお願いいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 60名 29名 31名 48.33%
前々回　7月8日 訂正出席率　74.50%

《ニコニコボックス》
　欠席当日連絡：篠原　寿人君

　○　会員サービス委員会の皆さん、素晴らし
い設営ありがとうございました。

 横田　一尊君

　○　本日の納涼会、素晴らしい設営ありがと
うございます。 夏目会長

　○　会員サービス委員会の皆さん、ご苦労様
です。5 月にはここアマンダンスカイで息
子が結婚式を挙げました。親睦委員担当時
にここで観桜会を開いた事を思い出しまし
た。 佐藤幹事

《本日のプログラム》
　○　納涼会
　
《8月5日のプログラム》
　○　クラブアッセンブリー
　○　クラブフォーラム

《8月5日のメニュー》
　○　和食（冷麦定食）
　　・冷麦
　　・天ぷら盛合せ
　　・玉子豆腐
　　・にぎり寿司
　　・果物

＝次回例会予告＝

《8月19日のプログラム》
　○　会員卓話
　　増田　直樹君

《8月19日のメニュー》
　○　洋食
　　・小エビと彩り豆のサラダ仕立て
　　・牛カルビ丼
　　・レモンゼリー
　　・コーヒー



司　　会：奥山　哲君
開会挨拶：夏目会長
乾　　杯：篠原　寿人君
ご 挨 拶：長野東ローターアクトクラブ
　　　　　会長　横山　允宜さん

納涼会
場  所：アマンダンスカイ


